

Duplicarán militarización fronteriza (Diario de Querétaro 21/06/13)

Duplicarán militarización fronteriza (Diario de Querétaro 21/06/13) Avanza reforma migratoria que incluye 40 mil agentes; activistas encienden alarma El Sol de Tijuana 21 de junio de 2013 por Marco Tulio Salomón Andrés Castro Quezada Tijuana.- Ayer hubo noticias agrídulces para la frontera: senadores republicanos y demócratas presentaron ante el pleno del senado de Estados Unidos una propuesta para duplicar de 20 a 40 mil, los agentes de la Patrulla Fronteriza y cercar 700 millas para dividir a México de la Unión Americana y también avanzó la iniciativa para regularizar a 11 millones de indocumentados. "Usaron la frontera como moneda de cambio", opinó el activista promigrantes, Christian Ramírez, que forma parte de las mesas de discusión sobre la reforma migratoria, que tiene lugar en la cámara de senadores en el Washington, DC, capital de Estados Unidos. La preocupación más grande de los activistas es que "detrás de la militarización de la frontera hay una estela de violaciones a los derechos humanos de los migrantes". Y no es exageración: desde que en 1995 Estados Unidos implementó el Operativo Guardián en su frontera con México, se han registrado casi 6 mil muertes hasta 2012. El llamado grupo de los ocho, que se integra por cuatro conservadores del partido Republicano y cuatro senadores del partido Demócrata, presentaron la iniciativa al senado con esos contrapesos para que la militarización fronteriza avance, al mismo tiempo de la regularización migratoria. Una moneda de cambio. "Lo que te puedo decir es que no esperábamos esta actitud de los demócratas. Le concedieron a los republicanos su proyecto de endurecer la frontera a cambio de que no obstruyeran la legalización de los 11 millones de indocumentados", dijo Ramírez en entrevista telefónica. "A los 10 activistas promigrantes que estamos en la mesa de diálogo nos tomó por sorpresa". Dijo que incluso los activistas analizaron abandonar la mesa de diálogo que integran en el senado, ante la actitud de los legisladores, aunque "aún estamos en un clima de unidad todos los activistas". Ahora, las más de 300 cuartillas que forman parte de la iniciativa son analizadas a vapor por los activistas, que buscarán una salida favorable para la región. La propuesta de ley bipartidista podría ser votada por el pleno del senado el próximo martes. Ramírez, que desde San Diego, California dirige la coalición de comunidades fronterizas, dijo que éste es un llamado de alerta para la región fronteriza pues con la militarización, bajará la calidad de vida de sus habitantes. Un primer esbozo de que podrían presentar como contrapropuesta los activistas, es pedir que una gran parte de los 20 mil agentes migratorios adicionales no patrullen la frontera, sino que se concentren en los puertos de entrada. La región Tijuana-San Diego tiene dos de los puertos más grandes que conecta a México con Estados Unidos. La garita de San Ysidro registra el ingreso de 50 mil vehículos y por el área peatonal otros 25 mil, cada día. Luego está la garita comercial en Otay: cada día por ahí se realizan transacciones de exportación que al año alcanzan los 23 mil millones de dólares, de acuerdo a la Asociación de la Industria Maquiladora y de Exportación. DE REGRESO A LA INICIATIVA Actualmente, la frontera de ambos países está cercada 350 millas, pero la propuesta bipartidista propone aumentar otras 350 millas de cerco, cuestión que para el activista Ramírez "sería imposible por la topografía" de la región. La alarma encendida por los activistas es porque como la iniciativa fue presentada por los dos partidos que integran la mayoría del senado norteamericano, "será muy complicada frenarla, pues ya tiene el visto bueno de ambos partidos".